

Liste ARHD1795 - Rhénanie – Hesse-Darmstadt - 1795 à 1806

Ces listes consistent toutes en un certain nombre d'unités obligatoires et des unités complémentaires soumises à des conditions, toutes étant évaluées selon le budget. Pour constituer son armée, après s'être mis d'accord sur le total en points de chacun, chaque joueur utilisera la liste correspondante, en respectant ces conditions. Cependant, pour une armée donnée sur laquelle on connaît les compositions ou pour un scénario, on peut s'affranchir de certaines contraintes, avec l'accord de chacun.

Note : Si des troupes de même type ont des conditions semblables (comme « 1 pour 4 unités de ligne ») elles ne sont pas cumulables sur les mêmes unités.

Ainsi, si l'on a 6 unités de ligne on peut prendre :

- *une unité de grenadiers (1 par 6 unités de ligne) ET une unité d'artillerie (1 par 4 unités de ligne) MAIS*
- *une unité de grenadiers (1 par 6 unités de ligne) OU une unité d'infanterie de la Garde (1 par 5 unités de ligne)*

Il ne faut pas confondre le grand-duché de Hesse avec l'électorat de Hesse ou Hesse-Électorale. Le grand-duché de Hesse est l'héritier du Landgraviat de Hesse-Darmstadt issu du partage du Landgraviat de Hesse en 1567. Les landgraviats de Hesse-Cassel et de Hesse-Darmstadt se disputèrent des décennies pour l'attribution de la Hesse-Marbourg et l'opposition confessionnelle entre eux, les combats se mêlant même à ceux de la guerre de Trente Ans, où Cassel était l'allié de la Suède, Darmstadt celui de l'empereur.

Contrairement à la Hesse-Cassel, la Hesse-Darmstadt ne s'engagea pas fortement dans les guerres de la révolution française, ce qui lui évita les affres de la guerre. En 1801, le Premier Consul Bonaparte s'intéresse à l'Allemagne et au Saint Empire. Pensant moderniser cette situation, il impose des rectifications de frontière et la disparition de plusieurs micro-états, évêchés notamment. Louis X de Hesse-Darmstadt perdit une partie du comté de Lichtenberg et quelques autres districts sur la rive gauche du Rhin en échanges de territoires sur la rive droite. Il va plus loin en 1803 en sécularisant les principautés ecclésiastiques et en les attribuant ainsi que la plupart des villes libres aux états princiers pour diminuer drastiquement le nombre des états d'Allemagne. Il impose un nouveau conseil du Saint Empire réduit à dix Électeurs. La Diète d'Empire valide tout cela dans sa dernière séance par le Recès d'Empire (en allemand Reichsdeputationshauptschluss) du 25 février 1803. La Hesse-Darmstadt s'accrut de quelques nouveaux territoires, le duché de Westphalie, Mayence (Hesse rhénane) et quelques portions du Palatinat tandis que la Hesse-Cassel était élevée au rang d'électorat.

La Hesse-Darmstadt ne s'engagea pas dans la guerre de la 3ème coalition (1805). La défaite de l'Autriche mit à mal les derniers vestiges du Saint Empire et, au début de 1806, 16 des états de l'Empire parmi les plus importants décident de le quitter. Le 12 juillet 1806, à la signature du traité de la Confédération du Rhin, seize États quittent officiellement le Saint-Empire et forment la Confédération (appelée dans le traité « États confédérés du Rhin »). Napoléon Ier en est le « protecteur ». Le landgraviat de Hesse-Darmstadt était parmi les membres fondateurs. Le 14 août 1806, il entra officiellement dans la Confédération du Rhin et devint le « grand-duché de Hesse et du Rhin », monarchie constitutionnelle d'une superficie de 7 682 km² avec pour capitale Darmstadt. Ses villes principales étaient Mayence, Offenbach, Worms, Spire, Bensheim au sud et Giessen au

Listes d'Armées pour les 18ème et 19ème siècles

nord. Louis X prit alors le nom de Louis Ier de Hesse.

Composition des troupes

Vers 1795, les unités sont réorganisées à la suite d'une décision du ministère de la Guerre. L'influence prussienne est très sensible.

Infanterie

L'infanterie est réorganisée en 3 brigades d'infanterie à 3 bataillons, 2 de mousquetaires et un de fusiliers (Mousquetaires fantassins de base, et Fusiliers, fantassins légers) :

- Leib (du Corps) puis Leibgarde (Garde du Corps) en 1806, ex-Régiment du Jagers am Main
- Garde-Füsilier puis Landgraf (Régiment du Landgrave) en 1803 puis Leib (du Corps) en 1806, ex-2ème régiment am Main
- Groß- und Erbprinz (du Prince Héritier), ex-1er régiment am Main

En 1803, une brigade de réserve à 2 bataillons a été créée en double de chacune des brigades de campagne

Cavalerie

La Cavalerie comprend :

- Gardes du Corps
- Cheveu-légers

Artillerie

« Groß-artillerist-regiment », ex-régiment « Regiment Am Rhein » : 3 compagnies à pied et 1 compagnie à cheval (Weiterstadt)

Liste d'armée

Min	Max	Nom	Description	Val.	Condition et note
1	1	Général en chef	Général en chef 1 plaq	200	
0	2	Sous-Général	Sous-général 1 plaq	120	1 pour 8 unités
0	1	Sous-Général	Sous-général médiocre 1 plaq	96	A la place du précédent
0	4	Colonel	Colonel Normal 1 plaq	10	1 pour 5 unités
0	4	Colonel ancien	Colonel médiocre Normal 1 plaq	8	1 pour 5 unités
4	6	Bataillons de mousquetaires des brigades d'infanterie	Infanterie lourde Normal Panique 3 plaq	22	6 en 1795, 4 en 1806
0	2	Bataillons de mousquetaires de la brigade Leibgarde	Infanterie lourde Elite Panique 3 plaq	28	en 1806
1	3	Bataillons de fusiliers des brigades d'infanterie	Infanterie légère Normal Panique 3 plaq	19	3 en 1795, 2 en 1806
0	1	Bataillons de fusiliers de la brigade Leibgarde	Infanterie légère Elite Panique 3 plaq	25	en 1806
0	6	Bataillons des brigades de réserve	Infanterie lourde Recrues Hésitants+Panique 3 plaq	14	Après 1803
0	1	Gardes du Corps	Cavalerie lourde Elite 3 plaq	46	
0	1	Cheveu-légers	Cavalerie légère Normal Panique 3 plaq	31	
1	3	Compagnies à pied du « Groß-artillerist-regiment »	Artillerie lourde Normal 3 plaq	84	1 pour 3 unités de ligne
0	1	Compagnies à cheval (de 6 léger) du « Groß-artillerist-regiment »	Artillerie légère à cheval Normal 3 plaq	70	1 pour 2 unités de cavalerie